

COMUNICADO



Ciudad de México a 16 de junio de 2023

¡CLAUDIA SE VA, LA GLORIETA DE LAS MUJERES QUE LUCHAN, SE QUEDA!

Desde que tomamos y habitamos la Glorieta, el **25 de septiembre de 2021**, mujeres organizadas, madres y familiares de víctimas de feminicidio y de personas desaparecidas, sobrevivientes, defensoras del agua y la tierra, desplazadas, mujeres Indígenas y de pueblos originarios, afroamericanas, urbanas, de la periferia, niñas, adultas, feministas que estamos contra las violencias sin fin, la impunidad, las represiones y persecuciones del Estado, dimos un nuevo significado al espacio que alguna vez ocupó el genocida Cristóbal Colón, lo renombramos como **Glorieta de las Mujeres que Luchan**, colocamos la **Antimonumenta-Justicia** en el pedestal, el **Tendedero de denuncias**, el **Jardín Somos Memoria** y una **Cruz rosa** en memoria de las víctimas de feminicidio. Lo hicimos por **Verdad y Justicia, por Amor y Memoria**.

La defensa del espacio empezó el mismo día de la toma, a pesar de que en nuestro primer comunicado **propusimos compartir el espacio**, la respuesta de Claudia Sheinbaum fue mandar **borrar nuestros nombres en las vallas, cerrando por completo el diálogo**, haciendo lo mismo que hizo durante el tiempo que estuvo al frente del gobierno de la Ciudad de México: **reprimir, estigmatizar el movimiento feminista, denostar, perseguir**.

Los constantes ataques de su gobierno contra la Glorieta y las mujeres que la defendemos, han atentado contra nuestro **Derecho a la Memoria, a la protesta y a la Ciudad**, han sido 21 meses de lucha en los que **la Glorieta se ha mantenido en pie gracias a la dignidad de las mujeres que la hemos sostenido**.

Es evidente el enojo de Claudia Sheinbaum que **se va sin lograr imponer un proyecto que jamás tuvo aceptación y es ya un referente de su fracaso y también de su soberbia**, para intentar imponerse tuvo que recurrir a las viejas, pero aún vigentes formas de acarreo, coacción e incluso la conformación de grupos de interés para **simular un "movimiento social"** y defender el proyecto oficial de Amajac, incluso diputadas, gobernadores, funcionarixs y demás personas afines a ella y a Morena se prestaron a acciones muy bajas; y ahora **le deja la misión de destruir el espacio a su suplente**, quien sabemos bien que no tendrá escrúpulos para acatar la orden recibida.

COMUNICADO



¿No sería mejor aceptar de una buena vez que no siempre se pueden imponer las cosas por la fuerza? Reconocer a las mujeres que sin mayor arma, que la verdad y la honestidad, hemos logrado construir un verdadero referente de las luchas de las mujeres en México.

Nosotras la invitamos a repensar sus formas, a que ya suelte a la Glorieta, a aprender a manejar su frustración y su autoritarismo, porque no le van a dar fruto. La hemos escuchado repetir que usted no gobierna para unos cuantos, pero se equivoca, somos cientos de miles de personas a las que el Estado Mexicano nos ha fallado, y este es el país que usted aspira gobernar, vivimos una emergencia humanitaria, de fosas clandestinas, feminicidios, migrantes asesinadxs, tráfico y venta de personas, desapariciones, violencias sin fin.

Hoy, **las mujeres libres y organizadas hemos ganado con pura legitimidad el espacio público**, no celebramos vivir en un país donde recae en nosotras toda la responsabilidad de la búsqueda de verdad y justicia, donde tenemos que narrar una y otra vez nuestro dolor para ser escuchadas, donde perdemos la vida por defender el territorio y el agua, donde tenemos que perseguir criminales y desenterrar a nuestrxs asesinadxs, donde **todos los días tenemos que hacer el trabajo que corresponde a las autoridades**, y encima somos atacadas por hacerlo, pero sí podemos proclamar que ganó la dignidad porque no pudieron callar nuestra voz y seguiremos hasta que haya Justicia.

¡La Glorieta de las Mujeres que Luchan resiste y persiste!

Mujeres que luchamos por Verdad, Justicia y Memoria en México